

À publier immédiatement

## PORTRAIT DE SURVEILLANCE DU CANCER AU BAS-SAINT-LAURENT

**Rimouski, le 13 juin 2024** – La Direction de la santé publique du CISSS du Bas-Saint-Laurent dévoile aujourd’hui son portrait régional de surveillance du cancer pour les années 2013 à 2020. Ainsi, 12 548 nouveaux cas de cancer ont été diagnostiqués durant cette période au Bas-Saint-Laurent, ce qui représente une moyenne annuelle de 1569 cas. Dans l’ordre, ce sont les cancers du poumon, du sein, colorectal et de la prostate qui sont les plus fréquents dans la région.

L’avancement en âge demeure le principal facteur de risque de développer un cancer. Le Bas-Saint-Laurent étant l’une des populations les plus vieillissantes au Québec, on prévoit une augmentation du nombre de personnes qui recevront un diagnostic de cancer au cours des prochaines années dans la région. Toutes proportions gardées, le réseau de la santé du Bas-Saint-Laurent devra donc répondre à plus de besoins au chapitre du cancer que la majorité des régions de la province.

Par ailleurs, les connaissances actuelles suggèrent qu’au moins 40% des nouveaux cas de cancer chez les adultes pourraient être évités par des changements de comportements et l’accès à des environnements favorables à la santé pour tous. En se basant sur cette proportion, ce sont donc 5019 résidents du Bas-Saint-Laurent qui auraient pu éviter d’avoir à faire face à un cancer entre les années 2013 à 2020. La cigarette, l’alcool, le manque d’activité physique, certains comportements alimentaires, le soleil et certaines infections comptent parmi les principaux facteurs de risque du cancer.

La Direction de la santé publique du Bas-Saint-Laurent travaille de multiples façons pour agir en prévention du cancer et pour aplanir les inégalités sociales en lien avec cette maladie. En concertation avec de nombreux partenaires régionaux, les équipes de santé publique œuvrent notamment pour un accès équitable à des milieux de vie et de travail sains pour la santé. La Direction de la santé publique contribue aussi activement à lutter contre le cancer dans notre région en faisant notamment la promotion d’une saine alimentation et des déplacements actifs, de la vaccination et du dépistage ainsi que de la réduction de l’exposition aux substances causant le cancer.

Le portrait de surveillance du cancer au Bas-Saint-Laurent peut être consulté en ligne via le lien suivant : <https://www.ciass-bsl.gouv.qc.ca/sites/default/files/portraitsurveillancecancerbsl-2024.pdf>

### **À propos du CISSS du Bas-Saint-Laurent**

*Le Centre intégré de santé et de services sociaux du Bas-Saint-Laurent est un établissement qui a pour mission de maintenir, améliorer et restaurer la santé et le bien-être de la population bas-laurentienne en rendant accessible un ensemble de services de santé et de services sociaux, intégrés et de qualité, contribuant ainsi au développement social et économique du Bas-Saint-Laurent. Avec un budget global de 1,05 G\$ (incluant les coûts en lien avec la COVID-19), le CISSS emploie quelque 9 200 employés, peut compter sur 543 médecins, dentistes et pharmaciens et des centaines de bénévoles qui ont à cœur les soins et services à la population ainsi que les valeurs de l'établissement, soit la collaboration, l'humanisation, l'engagement et la responsabilisation.*

– 30 –

Source : Gilles Turmel  
Conseiller aux relations médias  
CISSS du Bas-Saint-Laurent  
418 318-4751  
[www.ciass-bsl.gouv.qc.ca](http://www.ciass-bsl.gouv.qc.ca)